

CORPORATIVO

Rogelio Varela

CNA alerta sobre crisis lechera

Cuando la recesión comienza a profundizarse, el sector lechero denuncia la posibilidad de una quiebra masiva de empresas.



Ignacio Deschamps.



Luis Robles.



Guillermo Ortiz Martínez.

Aunque el campo se ve como uno de los pocos sectores de la economía que en 2009 podrá crecer, la realidad es que algunas actividades encaran riesgos elevados.

Desde 2008 con la subida de los precios de materias primas y luego la fuerte devaluación del peso, el sector agropecuario he tenido que encarar costos más altos que lamentablemente no ha podido trasladar al consumidor final.

Esto ha ocasionado que muchos productores en estos momentos estén sudando sangre, ya que el ajuste económico también se está reflejan-

do en una caída en la demanda o, en el mejor de los casos, el traslado de hábitos de consumo a productos con menor valor nutricional.

La actividad lechera es la que refleja mejor esa problemática.

Pues bien, como si el horno estuviera para bollos, Liconsa acaba de determinar una baja en el precio del litro de leche desde la semana pasada, al pasar de 4.20 pesos a 3.90 pesos.

El ajuste en cuestión viene a ser una auténtica sentencia de muerte para muchos productores, pues de por sí los márgenes con los que viene sobreviviendo la industria son bajos por las circunstancias que le comento líneas arriba.

Por lo pronto, el Consejo Nacional Agropecuario (CNA), la Asociación Nacional

de Ganaderos y Lecheros, AC (ANGLAC), y la Confederación Nacional de Organizaciones Ganaderas (CNOG), han puesto el grito en el cielo e incluso se han aventurado a decir que



Continúa en siguiente hoja

están en peligro cuatro mil productores de leche que podrían desaparecer debido a que los costos de producción de leche se han incrementado por el aumento del precio de los granos forrajeros y por el encarecimiento del dólar frente al peso.

Los tres organismos señalaron que el estado más afectado por esta medida es Jalisco, que agrupa a la mitad de los productores de lácteos.

La realidad es que la industria lechera, como muchos otros negocios, no pasa por buen momento, y en lo que va del año ha tenido que en-

carar una baja de 13 por ciento en ventas e incluso se ha visto en la necesidad de sacrifi-

car a más de 50 mil animales en posibilidades de seguir produciendo.

Esto explica los plantones que desde esta semana han protagonizado productores de leche frente al Palacio Legislativo de San Lázaro, y como es costumbre, los diputados han dicho que crearán una comisión para atender la queja, es decir, el asunto va para largo.

Otro aspecto que preocupa a los lecheros es la apertura de las fronteras para la importación de lácteos, que desde hace tiempo se realiza a precios *dumping* y con subsidios a la exportación que

han afectado la producción nacional.

Como muestra baste decir que de febrero a marzo las importaciones de leche en polvo crecieron 300 por ciento, con todo y que el

dólar está más caro.

Agregue la carencia de una Norma Oficial Mexicana sobre yogurt, queso y el resto de productos lácteos, en la que se exija que estos artículos se elaboren a partir de leche pura de vaca; se prohíba la elaboración de leche fluida a partir de leche en polvo y se impida el uso de sueros y otros derivados lácteos como extensores y adulterantes.

En otras palabras, la autoridad en diversos ámbitos no ha atendido la importancia del sector agropecuario.

Por ello, el Consejo Nacional Agropecuario (CNA), la Asociación Nacional de Gana-

deros y Lecheros, AC (ANGLAC), y la Confederación Nacional de Organizaciones Ganaderas (CNOG) demandan echar atrás la decisión de Sedesol-Liconsa de disminuir el precio de la leche.

Como segunda medida plantean la publicación urgente de Normas Oficiales de Emergencia para leche, yogurt y quesos, tomando como principio fundamental que la leche pura de vaca es la secreción de la glándula mamaria y que se prohíba el uso de sueros y otros productos como extensores.

Un tercer punto es solicitar al Ejecutivo racionalizar las importaciones de leche para que en un periodo de tiempo razonable el mercado de la leche pura de vaca se estabilice.

En fin, los productores del campo se quejan de que el gobierno es mala leche.

Liconsa ha dejado en jaque a los productores de leche y pone en peligro

4

MIL EMPLEOS

en el sector agropecuario

Banco de México dará a conocer la próxima semana sus nuevos pronósticos económicos para

2009

Fecha 23.04.2009	Sección Negocios	Página 20
---------------------	---------------------	--------------

La ruta del dinero...

Bancos revisarán hipotecas

Aunque la cartera vencida en créditos hipotecarios está en niveles muy manejables y totalmente reservada, en la Asociación de Bancos de México, que presiden **Ignacio Deschamps** y **Luis Robles**, ya se toman cartas en el asunto. Lo que preocupa a los bancos es el alza que sigue mostrando la tasa de desempleo, lo que ha ocasionado que involuntariamente muchos acreditados estén cayendo en mora, y la realidad es que ante una recesión galopante se ve complicado que se regularicen en sus pagos en el corto plazo. Por lo que se sabe, la intención de la ABM es que los bancos adopten de manera voluntaria algunas de las medidas que aplica el Infonavit, de **Víctor Borrás Setién**, cuando se presentan este tipo de contingencias, en lo que se conoce como la cobranza social. Como sea, la idea de las instituciones de crédito es apoyar a sus clientes en momentos complicados para la economía, tal y como ha venido ocurriendo con tarjetas de crédito, donde los plazos para pagar se han extendido hasta 60 meses.

Banxico modificará pronósticos

Luego que el Fondo Monetario Internacional (FMI), que tiene como director gerente a **Domini-que Strauss-Khan**, adelantó que en 2009 la economía mexicana caerá 3.7 por ciento ante el desplome del consumo en Estados Unidos, se anticipa que las autoridades financieras tendrán que modificar también sus pronósticos. Por lo pronto, la próxima semana el Banco de México, que tiene como gobernador a **Guillermo Ortiz Martínez**, dará a conocer sus nuevos objetivos. Una ruta similar se espera que realice la Secretaría de Hacienda, de **Agustín Carstens**. Como sea, las noticias no son buenas, y confirmarán que el plan anticrisis del presidente **Felipe Calderón Hinojosa** lamentablemente no está funcionando para contrarrestar una caída fuerte de la economía, lo que resulta comprensible, toda vez que de las 25 medidas anunciadas en enero sobran dedos de la mano para decir cuáles han podido aterrizar.

Pedirán NOM para pilas

En temas parlamentarios, le adelanto que hoy el diputado del PAN, José Luis Espinosa Piña, presentará un punto de acuerdo para exhortar a la Semarnat, de **Juan Elvira Quesada**; a la Secretaría de Economía, de **Gerardo Ruiz Mateos**, y a la Secretaría de Salud, de **José Ángel Córdova Villalobos**, a expedir una NOM que regule la disposición final de las pilas que llegan al país. La iniciativa se fundamenta en la Ley General de Equilibrio Ecológico y la Protección al Ambiente, con lo que se pretende garantizar que cada pila que entre al país cuente con las condiciones mínimas de calidad y seguridad para la salud y la ecología. En la actualidad el mercado ilegal de pilas tiene ventas por más de 200 millones de dólares anuales, 40 por ciento de participación en el país y un ritmo de crecimiento de 5 por ciento anual.

AXA México

El Museo Tamayo Arte Contemporáneo por primera vez podrá adquirir obras en la recién inaugurada Zona Maco: México Arte Contemporáneo 2009. La iniciativa es patrocinada por AXA México, encabezada por **Xavier de Bellefon**, así como de la Fundación Olga y Rufino Tamayo, que preside **Julio Madrazo**. Este recinto, que abrió en 1981, tiene actualmente 359 obras en su colección permanente, y lo novedoso es que contará con un fondo de recursos que asignará AXA México junto con otras empresas del calibre de Cinépolis, de **Alejandro Ramírez**, e IBM, de **Hugo Santana**, entre otras, por medio del cual comprará nuevas piezas. La idea es dar mayor dinamismo a la promoción del arte contemporáneo en México.

Condusef cumple primera década

Esta semana la Condusef, que tiene como dirigente a **Luis Pazos de la Torre**, cumple su primera década. Como sabe, se trata de una entidad que ha venido ampliando su presencia no sólo por la atención de quejas y controversias, sino por su labor de ampliar la información de mercado para que sean los usuarios quienes tomen su decisión de contratar algún producto financiero. Y bueno, la experiencia que ha dejado la gestión de Condusef debería tomarse en cuenta ahora que los legisladores han optado por el populismo para tratar de sobreregular los bancos. ☒

rvarela@elfinanciero.com.mx